

Liebe GCLerinnen und GCLer,
liebe Freundinnen und Freunde der Gemeinschaft Christlichen Lebens!

Support für GCL-Newsletter-Relaunch gesucht

Die Zusendung dieses Newsletters erfolgt „händisch“, da der bisherige Anbieter seinen „Mailing-Dienst“ eingestellt hat. Aus diesem Grund gilt es, eine neue Lösung zu finden.

Der GCL-Newsletter ist ein wichtiges Kommunikationsmittel innerhalb der österreichischen GCL-Gemeinschaft. Wir ersuchen deshalb Gruppenmitglieder mit Interesse und entsprechendem IT-Know-How um Unterstützung beim Einrichten und Betreuen eines neuen „Newsletter“-Dienstes, z.B. beim Anbieter „mailchimp.com“.

Kontakt: sekretariat@gcloe.at. Wir freuen uns auf Rückmeldungen. Danke!

GCL-Vernetzungstreffen für Pflegende und Heilende Berufe 2018

Unter dem Titel *"Alles unter Kontrolle?"* laden wir vom **16. - 18. Februar 2018** zum GCL-Vernetzungstreffen für Pflegende und Heilende Berufe nach Linz ein. Verstehen wir unter Kontrolle mehr das Überprüfen oder eher das Überwachen? Beruhigt uns Kontrolle oder beunruhigt sie uns? Was hat die Unterscheidung der Geister mit Kontrolle zu tun, und wie verträgt sich das Bedürfnis nach Kontrolle mit "Alles zur größeren Ehre Gottes"? Darüber werden wir reflektieren und dazu auch einen Hirnforscher zu Wort kommen lassen. Eingeladen sind dazu alle GCL-Mitglieder und Interessierte, die im beruflichen, ehrenamtlichen oder privaten Umfeld mit kranken bzw. benachteiligten Menschen zu tun haben. Veranstaltungsfolder: [Link](#)
Anmeldung: **Bitte sobald wie möglich** bei anmeldung@gcloe.at oder GCL-Österreich, Bäckerstraße 18/15, 1010 Wien. Telefon 01/512 2922. www.gcloe.at

Begegnungsabend der Mitglieder der GCL-Gruppen aus Kärnten mit dem Vorstand am Samstag, 10. März 2018

Das nächste Treffen des Vorstandes wird in Kärnten sein. Am 10./11. März 2018 treffen sich die Mitglieder des Vorstandes in Spittal an der Drau.

Am Samstag, 10. März wird die Arbeit des Vorstandsteams um 18 Uhr mit einem Gottesdienst mit der Pfarrgemeinde für diesen Tag beendet. Nach dem Gottesdienst sind GCLinnen und GCLer aus Klagenfurt, Villach und Spittal zu einer Agape im Pfarrzentrum eingeladen.

Feier des Welt-GCL-Tages in den Regionen

Am **25. März** feiert die GCL ihren jährlichen Welt-GCL-Tag. Thematische Anregungen dazu werden die GruppenkoordinatorInnen in den nächsten Wochen zugeschickt bekommen. Die Termine für die Gottesdienste in den Regionen findet ihr auf unserer Website: [Link](#)

Wir würden uns freuen, wenn viele Gruppen und FreundInnen der GCL dazu zusammenkommen und gemeinsam feiern!

GCL-Österreichisches Delegiertentreffen 2018 - Fr, 04. Mai - So, 06. Mai 2018

Wir laden euch ganz herzlich zum Delegiertentreffen 2018 ein!

Das Delegiertentreffen ist das oberste Leitungsorgan der GCL-Österreich. Es setzt sich zusammen aus dem Vorstand und den Delegierten aller GCL-Gruppen.

Thematischer Schwerpunkt: "Ad majorem Dei gloriam"

Ort: Johannes-Schlößl der Pallottiner, Mönchsberg 24, 5020 Salzburg

Nähere Informationen: Website-[Link](#)

Anmeldung: **bis 31. März 2018** mit Anmeldeformular; anmeldung@gcloe.at oder GCL-Österreich, Bäckerstraße 18/15, 1010 Wien. Telefon 01/512 2922. www.gcloe.at

GCL-Pfingstreise am Bodensee 18. - 21. Mai 2018

Als christliche Gemeinschaft werden wir zu Pfingsten unterwegs sein und uns be-geistern lassen: vom Wort Gottes in Gebets- und Andachtszeiten und von der Bodenseeregion mit ihren alten Klöstern und Inseln. Besichtigungen von Städten, Kirchen und Klöstern rund um den Bodensee mit

Newsletter Nr. 1/2018

dem Schiff als zentrales Transportmittel, aber auch mit Bus und Zug; kurze Fußmärsche sind angedacht.

Geistliche Begleitung: P. Richard Plaickner SJ

Nähere Infos: [Link](#)

Bis zum Anmeldeschluss am 15.1. haben sich 9 Teilnehmer-innen angemeldet. Bei Interesse ist eine Anmeldung noch möglich, jedoch ist die Unterkunft im Kloster Hegne, Haus St. Elisabeth nicht mehr über das GCL-Sekretariat, sondern selbst zu buchen.

Kontakt: Kloster Hegne, Hotel St. Elisabeth, Konradstraße 1, 78476 Allensbach-Hegne, Telefon +49 (0)7533.93 66 -2000, info@st-elisabeth-hegne.de, www.st-elisabeth-hegne.de, Kategorie C (Standard)

Exerziten im Alltag

Mehrere GCL-Mitglieder bieten auch heuer wieder Exerziten im Alltag in Pfarren und in einem Bildungshaus an. Nähere Informationen (Thema, Termine, Ort, Anmeldung) über die Angebote in Graz, Wien und Wörgl finden Sie/findest du auf der GCL-Website: [Link](#)

GCL – mitten im Alltag Glauben leben - ein Schnupperangebot

Der **GCL-Grundkurs 2018** musste leider abgesagt werden. Dieses Wochenende bietet eine gute Alternative (sozusagen als „Schnupper- bzw. Verkostungsangebot“).

Was hat es mit der ignatianischen Spiritualität auf sich? Und was hat GCL damit zu tun? Dieses Wochenende richtet sich an Interessierte und an Menschen, die sich erst vor kurzem mit einer Gruppe auf dem Weg gemacht haben. Es will mit Hilfe von Impulsen und Übungen einen Einblick in wesentliche Grundlagen der GCL und das Leben der weltweiten Gemeinschaft ermöglichen.

Das Wochenende findet vom **06. – 08. Juli 2018** im Franziskushaus in Altötting statt.

Nähere Informationen: [Link](#)

Anmeldung: sekretariat@gcl.de oder GCL-Sekretariat, Bei St. Ursula 5, 86150 Augsburg.

Telefon +49 821 34668-0. www.gcl.de.

GCL unterwegs – Nr. 1/2018

Die nächste Ausgabe unserer GCL-Zeitung erscheint Anfang Juni und hat – wie auch das Delegiertentreffen 2018 – zum Thema „Alles zur größeren Ehre Gottes – OAMDG“. Das Redaktionsteam freut sich über Beiträge aus GCL-Gruppen, GCL-Regionen und zum Themenschwerpunkt. Bitte um Zusendung **bis 15. April 2018** (=Redaktionsschluss) an redaktion@gcloe.at.

Initiative „Christlich geht anders“

Der Vorstand der GCL Österreich hat beschlossen, offiziell die Initiative „**Christlich geht anders**“ zu unterstützen. Die Kampagne möchte das Ziel der sozialen Gerechtigkeit – ein gutes Leben für alle Menschen und Frieden in Gerechtigkeit – ins Zentrum der gesellschaftspolitischen Debatten rücken und fordert solidarische Antworten auf die soziale Frage.

Um als Christinnen und Christen in der GCL-Österreich dem Gebot der Gottes- und Nächstenliebe nachzukommen, müssen wir bereit sein, Konflikte auszutragen, uns auf die Seite der Ausgegrenzten und Benachteiligten zu stellen und uns für Gerechtigkeit in der Gesellschaft einzusetzen. Den Worten von Papst Franziskus - „an die Ränder zu gehen“ - wollen wir folgen und durch tätige Nächstenliebe Mut und Hoffnung machen.

Die Initiative kann auch von jedem/jeder persönlich unterstützt werden: <http://www.christlichgehtanders.at/>.

Mit herzlichen Grüßen,
der Vorstand der GCL-Österreich

Wien, 30. Jänner 2018